



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

CNI: Bolivia tiene el segundo crecimiento más alto en contrabando solo después de Guyana

Según la Iniciativa Global contra el Crimen Organizado Transnacional, el fenómeno del contrabando crece en 22 de los 35 países del hemisferio y Bolivia tiene el crecimiento más acelerado después de Guyana. Este crecimiento se produce, entre otros factores, por la colusión del contrabando con otros delitos transfronterizos como el narcotráfico, el lavado de activos o la trata de personas.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-tiene-segundo-crecimiento-mas-alto-contrabando-solo-despues-guyana/20240313191133939692.html>

La exportación de carne crece en 455% y los ganaderos piden abrir dos mercados

Las exportaciones de carne de res de Bolivia crecieron en 455 por ciento entre 2019 y 2023, de acuerdo a datos del Instituto Nacional de Estadística (INE). El rápido incremento se vio favorecido en buena medida por la apertura del mercado de China, ya que las ventas de este producto al gigante asiático se elevaron en 614 por ciento en estos años.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240314/exportacion-carne-crece-455-ganaderos-piden-abrir-dos-mercados>

Por una deuda de \$us 7 MM, la exportación de banano a Argentina cae en 5% en 2023

En 2023, las exportaciones de banano a Argentina cayeron en 5 por ciento, en comparación con 2022, debido al impago de 7 millones de dólares. Estos recursos podrían demorar en saldarse hasta junio de 2025.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240314/deuda-us-7-mm-exportacion-banano-argentina-cae-5-2023>

El sector turístico ofrece generar hasta \$us 3.664 MM por año a partir de 2030

Representantes del sector turístico a nivel nacional ofrecen generar hasta 3.664 millones de dólares al año a partir de 2030 si se aplican al menos cuatro políticas de fomento a esta industria "sin chimeneas". La propuesta, aseguran, es una alternativa para aumentar el flujo de "dólares frescos" al país, que atraviesa por una marcada escasez de divisas.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240313/sector-turistico-ofrece-generar-us-3664-mm-ano-partir-2030>

IBCE aboga por mayor uso del yuan para comerciar con China

Ante la escasez de dólares, el privado Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) aboga por un mayor uso del yuan para importar productos desde China, país que se ha convertido en los últimos años en el principal socio comercial de Bolivia.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/mundo/2024/03/14/ibce-aboga-por-mayor-uso-del-yuan-para-comerciar-con-china/>

Cadex y Banco Ganadero sellan alianza para potenciar las exportaciones

Con el objetivo de agilizar y potenciar las operaciones financieras del sector exportador, la Cámara de Exportadores, Logística y Promoción de Inversiones de Santa Cruz (Cadex) y el Banco Ganadero han sellado una alianza estratégica.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/cadex-y-banco-ganadero-sellan-alianza-para-potenciar-las-exportaciones_359659

Avicultores pierden Bs 2 MM cada semana por alza hasta en 25% en el costo de producción

Los productores de pollo de Cochabamba son afectados por varios factores y la carne de esta ave se vende por debajo de su costo de producción, lo cual genera un daño económico al sector que supera los 2 millones de bolivianos por semana, informó el vicepresidente de la Asociación Departamental de Avicultores (ADA), Iván Carreón.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240313/avicultores-pierden-bs-2-mm-cada-semana-alza-25-costo-produccion>

Nuevo pabellón de la Fexco ingresa en fase final de construcción

La construcción del nuevo pabellón del Campo Ferial Alalay, denominado Kanata, ingresó en su fase final, afirmó ayer el alcalde Manfred Reyes Villa, tras inspeccionar la obra que será una de las atracciones de la segunda versión de la Feria Exposición Internacional Cochabamba 2024 (Fexco), que se realizará del 25 de abril al 5 de mayo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240313/nuevo-pabellon-fexco-ingresa-fase-final-construccion>

“Para Ti” asiste a evento mayor del chocolate 2024

Chuquisaca, a través de la empresa Chocolates Para Ti, participa del evento denominado “Salón del Cacao y Chocolate Bolivia 2024”, una actividad que organiza la Cancillería con la finalidad de promocionar el potencial de este sector y premiar a los más sobresalientes.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240314_para-ti-asiste-a-evento-mayor-del-chocolate-2024.html

ECONOMÍA

Choquehuanca se reúne en Londres con la ICMA para explorar la emisión de bonos verdes

El vicepresidente David Choquehuanca se reunió este miércoles con los representantes de la Asociación Internacional de Mercados de Capital (ICMA), con el fin de explorar las posibilidades de acompañamiento para una posible emisión de bonos verdes, sociales y ambientales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/13/choquehuanca-se-reune-en-londres-con-la-icma-para-explorar-la-emision-de-bonos-verdes/>

Gobierno logra que el Banco Mundial amplíe plazo para aprobación de crédito por \$us 125 millones para proyecto eléctrico

El ministro de Planificación, Sergio Cusicanqui, anunció que el Gobierno logró que el Banco Mundial (BM) amplíe, hasta el 6 de junio, el plazo para que Bolivia apruebe el crédito de \$us 125 millones destinado a un proyecto de electrificación rural.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-logra-que-el-banco-mundial-amplie-plazo-para-aprobacion-de-credito-por-us-125-millones-para_359638

Expertos ven que futura emisión de bono atado al litio pone como garantía el salar de Uyuni y abre un conflicto constitucional

Ante el anuncio realizado por el Gobierno de emitir bonos internacionales atados al litio, dos especialistas indicaron que la medida es factible, no obstante, llevaría a un conflicto constitucional porque la actual carta magna impide realizar estas operaciones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/expertos-ven-que-futura-emision-de-bono-atado-al-litio-pone-como-garantia-el-salar-de-uyuni-y-abre-u_359570

YPFB asegura que la producción de petróleo se elevó a 1,4 millones de barriles en 2023

Con el aumento de la producción del Campo Boquerón Norte, en 1.800 barriles de petróleo día (BDP), la producción de crudo ascendió a 1,4 millones de barriles (MMbl) en 2023, aseguró YPFB este miércoles, a través de un comunicado.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-asegura-que-la-produccion-de-petroleo-se-elevo-a-14-millones-de-barriles-en-2023_359643

Gas: Chuquisaca alcanza mayor aporte porcentual

Chuquisaca alcanzó su mayor participación porcentual en producción nacional de gas natural y de líquidos desde el año 2006. Mientras otras regiones decrecen debido a la declinación de sus campos hidrocarburíferos, el departamento mantiene su porcentaje de contribución en términos de producción.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240314_gas-chuquisaca-alcanza-mayor-aporte-porcentual.html

Crece demanda de cuatro minerales y Bolivia sigue rezagada con el litio

Cuatro minerales aumentarán su demanda en los próximos años por la transición energética, de acuerdo a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad). Bolivia rezagada en el litio y va en busca de empresas que inviertan en los recursos evaporíticos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/13/crece-demanda-de-cuatro-minerales-y-bolivia-sigue-rezagada-con-el-litio/>

Nace una nueva empresa estatal para la producción y comercialización de oro

El Gobierno nacional autorizó mediante decreto la creación de la Empresa Estatal de Producción y Comercialización del Oro (Epcoro), en el marco de "la política de industrialización de los recursos naturales y el fortalecimiento de las reservas internacionales".

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240314_nace-una-nueva-empresa-estatal-para-la-produccion-y-comercializacion-de-oro.html

Siete empresas presentan propuestas para emplazar industria boliviana química

Al menos siete empresas presentaron sus propuestas para emplazar la Industria Boliviana Química (IBQ) en el país, proyecto estatal que el Gobierno encara con la finalidad de sustituir importaciones.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/14/siete-empresas-presentan-propuestas-para-emplazar-industria-boliviana-quimica/>

Unos 113 dirigentes mineros declarados en comisión perciben sueldos de Comibol, revela informe

Al menos 113 altos dirigentes de empresas mineras estatales al interior de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) están declarados en comisión, es decir, perciben un salario pero no desarrollan sus actividades

asignadas por atender asuntos sindicales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/unos-113-dirigentes-mineros-declarados-en-comision-perciben-sueldos-de-comibol-revela-informe_359655

ATT autoriza el incremento de tarifa internacional de uso de aeropuerto de \$us 25 a 40 y Naabol dice que se actualiza después de 26 años

Desde el 1 de abril, todos los viajeros que salgan al exterior por los aeropuertos bolivianos, verán incrementados sus gastos en la tarifa de Derecho de Uso de Aeropuerto (DUA), de \$us 25 a 40.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/att-autoriza-el-incremento-de-tarifa-internacional-de-uso-de-aeropuerto-de-us-25-a-40-y-naabol-dice-_359634

Certificados de Origen son importantes en acuerdos y preferencias comerciales

El Servicio Nacional de Verificación de Exportaciones (Senavex) asegura que son importantes los Certificados de Origen en la aplicación de los Acuerdos Comerciales Preferenciales y Sistemas Generalizados de Preferencias para las exportaciones bolivianas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/13/certificados-de-origen-son-importantes-en-acuerdos-y-preferencias-comerciales/>

La hidroeléctrica Ivirizu iniciará el embalse de agua en septiembre

El proyecto de energía hidroeléctrica Ivirizu ingresó a su fase final y reporta un avance físico de 82 por ciento. La presa alcanzó una altura de 88,52 metros y en septiembre próximo se iniciará el embalse de agua, por lo que se prevé que hasta fin de 2024 se tengan grandes avances en cuanto a obras civiles, informó el gerente general de la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE-Valle Hermoso), Álvaro Herbas Camacho.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240314/hidroelectrica-ivirizu-iniciara-embalse-agua-septiembre>

El proyecto Ivirizu reporta un 82% de avance e ingresa a su etapa final

El proyecto hidroeléctrico Ivirizu, ubicado en Cochabamba y considerado el más grande de Bolivia, ingresó a su fase final de construcción, presenta un avance de 82% y en septiembre empezará el llenado del embalse de la presa.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/el-proyecto-ivirizu-reporta-un-82-de-avance-e-ingresa-a-su-etapa-final>

Las plantas para generación de biodiésel reducirán \$us 177 MM en importaciones

El gerente técnico de la Empresa Pública Productiva Industria Boliviana de Aceites Ecológicos (IBAE), Jhonny Soto, informó que las ocho plantas que fomentan la producción de diésel ecológico permitirán reducir \$us 177 millones al año en importación de diésel.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/las-plantas-para-generacion-de-biodiesel-reduciran-us-177-mm-en-importaciones>

Aduana puso en 2023 a subasta 908 toneladas de mercancía ilegal

La Aduana Nacional (AN) dispuso en 2023 para la Subasta Electrónica 908 toneladas (t) de mercancía de contrabando, valuada en más de 28 millones de bolivianos, informó el gerente regional de Cochabamba, Hugo Domínguez.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240313/aduana-puso-2023-subasta-908-toneladas-mercancia-ilegal>

Aduana comisa en Oruro 37 motorizados ilegales por un valor de Bs 3,1 millones

La Aduana Nacional comisó en Oruro 37 vehículos de contrabando, valuados en Bs 3,1 millones, en 26 operativos rutinarios de control realizados entre enero y febrero de este año, en diversos puntos de la ciudad y en puestos de control.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240313/aduana-comisa-oruro-37-motorizados-ilegales-valor-bs-31-millones>

Decomisan en Oruro vehículos valuados en Bs 3.1 millones

La Aduana Nacional comisó en Oruro 37 vehículos de contrabando, valuados en Bs 3.1 millones, en 26 operativos rutinarios de control realizados entre enero y febrero de este año, en diversos puntos de la ciudad y en puestos de control.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/decomisan-oruro-vehiculos-valuados-bs-31-millones/20240314000048939732.html>

Tarifa de uso de aeropuerto aumentará de \$us 25 a \$us 40 a partir del 4 de abril

A partir del 4 de abril, la tarifa de derecho de aeropuerto internacional experimentará un aumento significativo, pasando de \$us 25 a \$us 40, lo que representa un incremento de \$us 15. Elmer Pozo, director de Navegación Aérea y Aeropuertos Bolivianos (Naabol), anunció el dinero se destinará a cubrir necesidades clave, como mejoras en seguridad y tecnología en vuelos internacionales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240312/tarifa-uso-aeropuerto-aumentara-us-25-us-40-partir-del-4-abril>

ASFI: 64% de los reclamos concluidos en segunda instancia fueron favorables a consumidores financieros en 2023

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) informó que en 2023 se concluyeron 1.339 reclamos en segunda instancia, de los cuales el 64% (860) fueron favorables a los consumidores financieros, con lo cual se instruyó la restitución de los derechos conculcados mediante procedimientos sancionatorios a las Entidades de Intermediación Financieras (EIF), responsables de haber ocasionado tales daños.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/asfi-64-de-los-reclamos-concluidos-en-segunda-instancia-fueron-favorables-a-consumidores-financieros-en-2023>

La exportación del cacao casi se triplicó durante el año pasado

Las exportaciones de cacao casi se triplicaron el año pasado. Entre enero y diciembre de 2023, las ventas del grano llegaron a 363 toneladas por un valor de \$us 1,5 millones, mientras que en 2022 se comercializaron 122 toneladas por \$us 0,6 millones.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/14/la-exportacion-del-cacao-casi-se-triplico-durante-el-ano-pasado/>

En lo que va del año, la AJ intervino 16 sitios ilegales y advierte de peligro en ambientes clandestinos

El director ejecutivo de la Autoridad de Fiscalización del Juego (AJ), Marco Antonio Sánchez, informó que a la fecha se realizaron 16 intervenciones en lugares de juego ilegal y decomisaron 72 medios de juego.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/13/en-lo-que-va-del-ano-la-aj-intervino-16-sitios-ilegales-y-advierte-de-peligro-en-ambientes-clandestinos/>

Al menos siete empresas proponen construir la Industria Boliviana Química

Al menos siete empresas presentaron sus propuestas para construir la Industria Boliviana Química (IBQ) en el país, informó este miércoles la gerente técnica de la estatal, Juana Olivares.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/13/al-menos-siete-empresas-proponen-construir-la-industria-boliviana-quimica/>

Quedan solo tres días para acogerse a rebaja de BoA

La estatal Boliviana de Aviación (BoA) ofrece tarifas con descuentos de hasta el 50% gracias a su promoción "Vuelos Azules", que estará vigente hasta el 17 de marzo próximo.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240314_quedan-solo-tres-dias-para-acogerse-a-rebaja-de-boa.html

Por decreto y con capital de Bs 102,9 millones, Gobierno crea EPCORO, la Empresa de Producción y Comercialización del Oro

El presidente Luis Arce y su gabinete promulgaron el Decreto Supremo 5134, que da nacimiento a EPCORO, la Empresa Estatal de Producción y Comercialización del Oro con un presupuesto de Bs 102,9 millones.

Fuente Original:<https://unitel.bo/noticias/economia/por-decreto-y-con-capital-de-bs-1029-millones-gobierno-crea-epcoro-la-empresa-de-produccion-y-comercializacion-del-oro-CF11361614>

POLÍTICA

La CIDH observa dificultades en la cohesión social y secuelas de la polarización de 2019

En su informe sobre la visita in loco a Bolivia en 2023, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) observa dificultades en la cohesión social y las secuelas de la crisis política de 2019.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/14/la-cidh-observa-dificultades-en-la-cohesion-social-y-secuelas-de-la-polarizacion-de-2019/>

CIDH emite informe sobre Bolivia que advierte polarización por el 2019 y desconfianza profunda en la Justicia

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) publicó su informe sobre la situación en Bolivia, en el que destaca los avances en temas como género e inclusión social, pero advirtió las amenazas a la cohesión social por la polarización acentuada por el conflicto de 2019 y sus narrativas, además de la desconfianza en una Justicia cuya reforma es urgente.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240314/cidh-emite-informe-bolivia-que-advierte-polarizacion-2019-desconfianza>

Choquehuanca defiende despenalización de la coca en Naciones Unidas

El vicepresidente David Choquehuanca defendió, de manera contundente, la posición de Bolivia en favor de la despenalización de la hoja de coca en la plenaria de la Comisión de Estupefacientes de Naciones Unidas en Viena, Austria.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/choquehuanca-defiende-despenalizacion-hoja-coca-comision-estupefacientes-naciones-unidas/20240314120518939774.html>

Primarias Abiertas, los dedos del arcismo y oposición sobre Evo y el 'no recibo órdenes' de Andrónico

Todos los focos están puestos sobre Evo Morales ¿Ha estado detrás del acuerdo político de noviembre de 2023 que permitió la reelección de Andrónico Rodríguez en el Senado y, en el medio, dio su aval a las Primarias Abiertas en Bolivia?

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/andronico/20240313171009939680.html>

Vocal del TSE lamenta 'dejadez' de partidos políticos sobre la renovación de directivas

El vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE) Tahuichi Tahuichi Quispe lamentó la "absoluta dejadez" de los partidos, agrupaciones y alianzas políticas que, hasta la fecha, no han renovado sus directivas ni actualizado sus estatutos orgánicos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/13/vocal-del-tse-lamenta-dejadez-de-partidos-politicos-sobre-la-renovacion-de-directivas/>

Judiciales: a 48 horas del cierre del plazo la revisión de requisitos es lenta

La revisión de los requisitos de 715 postulantes al Órgano Judicial se puso cuesta arriba por la demora que tienen los asambleístas a la hora de revisar si los candidatos cumplen las 15 exigencias que figuran en la convocatoria a elecciones judiciales. Los parlamentarios tienen hasta el viernes para concluir la revisión de los documentos y el avance no supera las 200 candidaturas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/judiciales-a-48-horas-del-cierre-del-plazo-la-revision-de-requisitos-es-lenta_359725

Inhabilitan a exmagistrado que falló por la habilitación de Evo a la reelección indefinida

El exmagistrado y ex presidente del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) Zenón Hugo Bacarreza Morales, que en 2017 falló por la habilitación de Evo Morales a la reelección indefinida, fue inhabilitado de la preselección de autoridades judiciales por no cumplir con el requisito común del certificado de idiomas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/inhabilitan-a-exmagistrado-que-fallo-por-la-habilitacion-de-evo-a-la-releccion-indefinida_359709

A tres años de su detención, Áñez insiste en su inocencia y culpa a Evo por hechos de 2019

Al cumplirse tres años de su detención, la expresidenta Jeanine Áñez publicó una carta manuscrita en la que reivindica su inocencia y apunta a Evo Morales por los sucesos que desembocaron en los hechos de 2019.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/anos-detencion-anez-insiste-inocencia-culpa-evo-hechos-2019/20240314000011939730.html>

¿Cómo será la jornada del Censo en Bolivia?

El próximo 23 de marzo se realizará el Censo de Población y Vivienda 2024 en Bolivia y el Instituto Nacional de Estadística (INE) asegura que todo está listo para esa jornada histórica.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/como-sera-la-jornada-del-censo-en-bolivia_359772

Reprochan gasto de recursos en reunión del Grupo de Puebla

Luego de la realización de un encuentro entre el presidente del Estado, Luis Arce Catacora, con representantes del denominado "Grupo de Puebla", opositores cuestionaron que, en plena crisis económica, el Estado

boliviano destine recursos para la organización de este tipo de eventos de carácter político, con la presencia de personajes cuestionados en sus países.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/13/reprochan-gasto-de-recursos-en-reunion-del-grupo-de-puebla/>

La Fiscalía retoma el caso Lava Jato y hay 25 investigados

El caso Lava Jato vuelve a tomar protagonismo en el país. La Fiscalía retomó las investigaciones de supuesta corrupción en la adjudicación de proyectos carreteros a constructoras brasileñas. Hay al menos 25 investigados que fueron funcionarios entre 2004 y 2007.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/14/la-fiscalia-retoma-el-caso-lava-jato-y-hay-25-investigados/>

EDITORIALES

Oro, mercurio y deforestación

Es paradójico y trágico a la vez. Allí donde se descubrieron y explotaron grandes reservorios de plata y estaño hoy sobreviven familias pobres y comunidades diezmadas. Allí donde se descubrió y exportó el gas natural que movió las potentes industrias de Brasil y Argentina hoy quedan regiones que aún no han superado los niveles más críticos de acceso a la salud y educación, por ejemplo, aunque no faltaron los alcaldes que asfaltaron calles sin tener un buen alcantarillado.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/oro-mercurio-y-deforestacion_359733

¿Necesitamos hoy un 21060?

Frente a los actuales problemas estructurales y coyunturales se ha insinuado la necesidad de un 21060, que corresponde al número del decreto supremo (DS) promulgado por el presidente Victor Paz en 1985 para terminar con la hiperinflación.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/necesitamos-hoy-un-21060_359317

La política salarialista está destruyendo el empleo digno

Hace pocos días, la Central Obrera Boliviana (COB), que representa a menos del 10% de los trabajadores del

país, ha entregado al gobierno un pliego petitorio con 152 demandas que incluyen medidas en los ámbitos político, jurídico y económico, la mayoría fuera de su responsabilidad y competencia.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/la-politica-salarialista-esta-destruyendo-el-empleo-digno_359606

China, primer socio comercial de Bolivia

¿Cómo es que la República Popular China, el segundo país más poblado del mundo, luego de la India, y la segunda economía más grande, después de la de Estados Unidos, ha pasado a ser el primer socio comercial de Bolivia así como de otros países? Gran parte de la explicación tiene que ver con una palabra: Pragmatismo. ¿Recuerda aquello de que “no importa el color del gato, lo importante es que cace ratones”? Fue este razonamiento el que llevó a la China a una Reforma Económica hasta encaramarse en el podio de los ganadores.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/china-primer-socio-comercial-de-bolivia_359607

Bonos en dólares del BCB y confianza

El Banco Central de Bolivia (BCB), en los dos primeros días de la venta del “Bono BCB en dólares” captó un total de \$us 428.000, mediante 54 operaciones realizadas entre el martes 27 y el miércoles 28 del mes pasado.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2024/03/12/bonos-en-dolares-del-bcb-y-confianza/>

La polarización bloquea tareas institucionales

A comienzos de año se podía afirmar que el país tenía tres grandes desafíos por delante: las elecciones judiciales, el Censo de Población y Vivienda y las elecciones primarias para definir los candidatos que participarán en las elecciones previstas para 2025. También estaba claro que la economía requería atención especial para enfrentar con eficacia la escasez de dólares y los problemas del abastecimiento de diésel y gasolina.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2024/03/10/la-polarizacion-bloquea-tareas-institucionales/>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook